

# BRIDGE

2018年6月8日

例年のことなのに、いつもこの時期になると若葉の緑の輝きに心打たれます。また雨上がりには木々が成長しているのか、雨が降る前よりも山々が大きく見え、こちらに向かってくるような勢いさえ感じます。私が育った本州では、「カナカナカナ~」と鳴く蜩(ひぐらし)?は、夏の終わりの夕方を告げるセミでした。けれども、ここでは爽やかな風吹き渡る午前中に耳にします。そんな美しい自然環境の中で学ぶ子供たち。1学期も折り返し地点を過ぎました。毎日を大切にしたいと、改めて感じています。  
(本日)

## 7年の頃

最近、7年生の子ども達との関係が微妙だ。おそらく子ども達はそう思ってはいないだろう。

4月から中学生になった彼らは、始業式の翌朝、教室のカーテンが新しいものに変わっていることに、誰一人として気付かなかつた。深い青色の壁に、ほんのり温かみのあるオレンジがかかったアイボリー。春休み中に、あまりにもつんつるてんで貧相な感じだった薄いブルーのひだなしカーテンにさよならして、他の教室並みにたっぷりとひだの入ったカーテンを新調したのに。そして、私は彼らが朝、「わあっ、きれい！」と喜ぶ姿を想像して脚立の上でニヤニヤしていたのに。期待は見事に裏切られたのだ。ああ、幼かった彼らがネイチャーコーナーの小さな変化を見逃さずに、「先生、小人さんが増えてる」とか、「先生、熊のお母さん、昨日起きたんだね」とか、私にそっと囁いてくれた頃が懐かしい。

このカーテン事件は私に多少のショック

を与えたものの、彼らが自分の興味関心のあることだけしか見ていない思春期の真っ只中に在ることもまた教えてくれた。

中学生となって、彼らは急に感じが変わってきていた。新年度が始まると、同好会へのお誘いもあったりして身辺も賑やかになり、私は彼らの意思を生かせる自由の範囲を広げる必要を感じた。

これまで子ども達には使用不可にしていたクラスの教室の前の扉を、7年生には解放した。また、おやつ休みは7年生の教室で、7年生だけで食べることにした。そして、GW明けから筆箱を自由にして良いことにし、万年筆も他のものに変えて良いことに。1年間我慢した修正テープも個人で持つて良いことにした。

自由の範囲が広がった子ども達は、水を得た魚のように生き生きと、嬉しそうに泳ぎ出した。ガラッと大きな音で前の扉が開いて、そこから7年生が入ってくるのを見ると、いまだにびっくりしてしまうし、サークルを作らずに気ままな姿でおやつを食

べている姿を目にして、「えっ、大人っぽい！」と思ってしまう私だが、子ども達はもうすっかり慣れたようだ。その姿はなんだか自信に満ちて見える。私が今まで過保護すぎたかな？まあ、新しい変化が必要だったはずなので、良かった。

とはいっても、私にとっては、彼らの変化(成長)はいつでも手放しで歓迎したいことばかりではなかった。「先生、先生」と遠慮なく手助けを求められ、常に「先生、すごい！」と尊敬を受けてきた時代は終わりに近づいている。もし私が重大なミスを犯せば、冷ややかな視線を向けられることもないわけではないだろう。(先生も特別じゃないんだね… ) と。そういえば、私が先に立って教えてきたジャグリングは、もうとっくに追い越され、追いつけなくなっている。

今、世界地理でアジアを学んでいる。彼らはいざみの学校の子どもらしく、よく話に耳を傾けるが、チベットのドライ・ラマ、大韓民国の世宗大王など、人物に光を当てた時、彼らの集中力はより高まる。それではわかった。おそらく私の仕事は変わったのだ。自ら手本を示すことから、彼らを色々な人に出会わせることに。

お昼休みに7年の教室の前を通ると、開いた扉から風船遊びに激しく興じる子ども達の様子が見られることがある。宙に舞う風船は人数分。この数の風船をひとつでも床に落とさない、というシンプルな遊びを、飽きることなく続けている。落とさなかつた時間を計っていて、常に新記録に挑戦しているのだ。

この5月には、2人がお誕生日を迎える。

ティーンエイジャーとなった。男子は少し前から特定の音域の声が出づらくなる子もいて、歌う時には私も気を使う。その気まずさを薄めようと「そのうち喉仏も出てくるんだろうね」などと言おうものなら、「ええ～！」とみんなで顔を見合わせて叫び、揃ってゲラゲラ笑う。そんなことはまだ先、と思っているのだろうが、近い将来男子はみんなそうなるのだ。子ども達が私の背を超えていく日もそう遠くはない。

6・7年担任 藤田聰子

<今週のメインレッスン>  
こどもの園 「カエルの王様」「いばら姫」

1年生	国語
2年生	時計
3年生	はかる
4年生	分数
5年生	北欧神話
6年生	幾何学
7年生	世界地理（アジア）
8年生	日本史
9年生	文学
10年生	生理学
11年生	芸術
12年生	美術

<今週の校外活動など>  
8年生 アウトドア「尻別岳」(6/7)  
11年生 アウトドア  
「ニセコ東部縦走」(6/8)

<来週の誕生会> ※カッコ内は誕生日  
富田 韶 (9歳) 6月13日 (6/13)  
丹羽 広大(18歳) 6月13日 (6/13)

<来週の保護者会>  
5年生 6月15日 (金) 16:00~  
6年生 6月12日 (火) 16:10~  
7年生 6月13日 (水) 16:10~